

UN PRÉSIDENT M'A DIT...

Les fournisseurs de la construction célèbrent les 30 ans de leur fédération

La Fédération genevoise des fournisseurs de la construction groupe plusieurs associations et membres individuels de la branche. A l'occasion de ses trente ans d'existence, son président, Frédéric Plojoux, parle de la situation du secteur et des défis qui l'attendent.

PROPOS RECUEILLIS PAR
LAUREN HOSTETTLER

La Fédération genevoise des fournisseurs de la construction (FGFC) célèbre ses trente ans. Comment se porte-t-elle?

La FGFC a été créée en 1989 dans un contexte difficile, puisqu'il y avait une crise immobilière importante. Dans les années 2010, elle avait perdu des membres, certains avaient été rachetés ou intégrés dans de grandes entreprises, et elle manquait de dynamisme. En 2013, la Fédération a modifié sa structure afin de répondre aux besoins de ses membres.

La FGFC groupe plusieurs membres collectifs: l'Association genevoise des entreprises de transport (AGET), l'Association des transports routiers section Genève (ASTAG), les recycleurs de Genève, le Groupement des entreprises genevoises d'extraction de gravier et du béton (GEGB), les fustiers

de Genève et l'Association des quincailliers suisses. Deux membres individuels la complètent. Il s'agit de Faldy, expert en sanitaires et technique du bâtiment, et de Gasser Ceramic, Tuileries et Briqueteries de Bardonnex SA. La FGFC comprend quelque cent cinquante entreprises, qui comptent plus de deux mille cinq cents emplois dans le canton de Genève.

Qu'est-il prévu pour fêter cet anniversaire?

La Fédération veut développer sa communication. Les activités de ses membres sont essentielles à la vie du canton, car elles permettent la construction d'hôpitaux, de routes, de logements ou d'écoles. Pour se faire connaître, elle a mis en ligne un nouveau site internet (www.fgfc.ch); un dépliant informatif sera aussi prochainement distribué. Elle continue également d'entretenir des contacts privilégiés avec les autorités cantonales, commu-



FREDÉRIC PLOJOUX, président de la Fédération genevoise des fournisseurs de la construction.

nales et fédérales, ainsi qu'avec les diverses associations professionnelles.

Quels sont les défis actuels auxquels la branche est confrontée?

Depuis l'abandon du taux plancher en 2015, notre secteur d'activité est confronté à une concurrence vive concernant

sur le territoire genevois est également un sujet essentiel. Si la rive droite est bien desservie avec les zones industrielles de Meyrin, du Bois-de-Bay ou de Plan-les-Ouates, la rive gauche ne comprend que la zone industrielle de la Pallanterie, qui est de taille bien plus modeste. La Fédération cherche des solutions pour desservir au mieux la rive gauche, ce qui permettrait aussi de limiter les transports et les importations. Le canton étant un territoire limité, il faut penser à la manière d'adapter et de maximiser les espaces disponibles.

Enfin, la Fédération suit de près les dossiers concernant la gestion des déchets et l'Office des poursuites. Pour le premier, il s'agit de se positionner sur le projet de loi 2019-2024, dont la consultation est en cours. Pour le second, un travail est en cours avec le Conseil d'Etat pour permettre aux entreprises d'avoir un accès facilité à des rensei-

gnements fiables sur leurs interlocuteurs et sur leurs clients.

Comment voyez-vous l'avenir?

L'avenir est variable selon les domaines d'activités, car ceux-ci sont liés au marché domestique. Par exemple, les transports subissent une concurrence très vive, alors que les recycleurs, les quincailliers ou les fustiers font face à une pression sur les prix. La technologie est également un sujet d'avenir. Elle sera une aide de plus en plus courante pour la gestion des stocks et la logistique. Nous devons étudier des pistes et offrir des possibilités en lien avec l'approvisionnement urbain genevois.

Concernant la relève, la FGFC soutient la formation et l'apprentissage ainsi que les formations continues via les associations qui la composent, et elle collabore avec l'association A2mains pour la réinsertion de jeunes. ■